

Les nouvelles des Navires de l'Espoir

MERCY SHIPS SUISSE 
AVRIL 2023
N° 327



ÉDITION
SPÉCIALE

MISSION INAUGURALE

- ▶ Coup de projecteur sur Melody
 - ▶ Une première vie transformée : Amadou
 - ▶ Mission inaugurale du *Global Mercy*

LA PHOTO DU MOIS

N° 1

Dur, dur de trouver LA photo pour accompagner cette rubrique, tant le choix était grand. Il faut dire qu'il y a eu beaucoup de moments inédits et marquants ces dernières semaines !

Nous avons finalement retenu cette photo qui symbolise très bien le nouvel espoir que nous désirons offrir au continent africain.

Lundi 6 mars, Amadou a été le tout premier patient à avoir bénéficié d'une opération à bord de notre nouveau navire-hôpital !

Amadou a ainsi ouvert la voie à « 149'999 » autres patients qui se rendront, eux aussi, à bord du *Global Mercy* au cours des cinq prochaines décennies.

De nombreuses histoires de vie transformée en perspective !



Des navires-hôpitaux pour les plus démunis



Une première vie transformée : Amadou



Dans un pays de plus de 18 millions d'habitants qui ne compte aucun chirurgien en orthopédie pédiatrique, Amadou, 4 ans, avait très probablement zéro chance d'obtenir de l'aide. Mais avant même sa naissance, un magnifique projet était en train de prendre forme afin que lui et tant d'autres puissent un jour trouver la guérison.

Lorsqu'Amadou a commencé à marcher, sa famille a rapidement vu qu'il y avait un souci : sa jambe droite présentait clairement une courbure anormale. Amadou peinait à rester debout et se plaignait même de douleurs lorsqu'il était assis. Aucun hôpital du pays n'aurait pu lui venir en aide et la famille d'Amadou n'avait que deux options : envisager une intervention extrêmement coûteuse à l'étranger, ou espérer qu'un chirurgien étranger s'arrête un jour au Sénégal. Autant dire que leur espoir était maigre. Mais c'était sans compter l'arrivée du *Global Mercy* !

En guise de premier patient, l'équipe chirurgicale avait fait le choix d'opérer un patient qui ne demandait pas une opération trop complexe afin de trouver ses marques dans l'environnement totalement inédit du nouveau navire. Amadou, qui souffrait d'un début de jambe arquée et d'une torsion du tibia sur l'autre jambe, a donc eu l'honneur d'être ce tout premier patient opéré à bord du *Global Mercy*. Une chance inouïe pour lui, non seulement

d'avoir croisé le chemin de nos bénévoles, mais aussi de pouvoir bénéficier de deux corrections chirurgicales à un stade précoce de la déformation. En effet, au fil des ans, le poids de son corps aurait aggravé la déformation et ces deux opérations lui auraient épargné bien des complications dans la vie.

Depuis une dizaine d'années, *Mercy Ships* axe son aide autant sur l'aide directe – comme les deux opérations dont Amadou a pu bénéficier – mais également sur des opportunités de formation et de mentorat pour les professionnels de santé locaux afin que l'accès à la chirurgie dans le pays puisse s'améliorer. Dans cette optique, nous avons formé un médecin, le Dr Sabounji, lors de notre première mission au Sénégal en 2019 à une technique de correction des pieds bots par succession de plâtres et ne nécessitant pas de chirurgie. Avec notre aide, il avait ensuite pu ouvrir une petite clinique et, depuis, traite en moyenne une cinquantaine de jeunes patients souffrant de pieds bots par année.

En 2022, à notre retour au Sénégal, nous avons eu le plaisir de continuer à lui offrir du mentorat, cette fois-ci dans certaines techniques chirurgicales, toujours en lien avec le traitement des pieds bots. Un premier pas dans la bonne direction pour que le Sénégal puisse compter un jour son tout premier chirurgien orthopédique pédiatrique !

Durant ces cinquante prochaines années, le *Global Mercy* formera une multitude de professionnels de santé comme le Dr Sabounji et transformera la vie de plus de 150'000 patients. Et tout a commencé avec Amadou !

Découvrez l'atmosphère de cette première à bord du *Global Mercy* : www.mercyships.ch/premier-patient



Mission inaugurale du *Global Mercy*

Le *Global Mercy* a accosté le 14 février dernier dans le port de Dakar, marquant ainsi le début de cinquante années au service des populations les plus défavorisées. D'ici fin juin, nous visons à offrir plus de 800 opérations gratuites ainsi que des formations à plus de 600 professionnels de santé, provenant autant du Sénégal que de la Gambie. Ces quelques photos-souvenirs retraçant les moments riches en émotions de ces dernières semaines parleront presque d'elles-mêmes !





Coup de projecteur sur Melody



Melody, de la Chaux-de-Fonds, fait partie de la petite douzaine de Suisses et Suissesses qui ont eu le privilège de naviguer avec le *Global Mercy* et d'être aux premières loges pour célébrer le début de sa mission inaugurale. Une belle récompense après de longs mois de préparation pour rendre l'hôpital opérationnel.

Melody, que faisais-tu avant Mercy Ships ?

J'ai travaillé 7 ans pour le service après-vente d'une marque horlogère comme employée de commerce.

Et un jour, tu entends parler de Mercy Ships...

Oui, par le téléjournal, ce qui est surprenant quand on me connaît car je n'ai plus de télévision depuis presque 20 ans, mais une de mes devises préférées est «il n'y a pas de hasard...»

Qu'est-ce qui t'a poussé à t'engager ?

Il y a eu plusieurs déclencheurs, cette prise de conscience d'avoir tout et se demander si c'est ça la vie ? L'envie de continuer de voyager mais avec un but et du sens. Revenir à l'essentiel, ne pas tout prendre pour acquis, apprendre à vivre avec peu. Mettre la même énergie et la même envie que j'avais à satisfaire les clients

aisés avec lesquels j'interagissais, mais pour une cause plus en ligne avec mes valeurs.

Quel a été ton parcours au sein de Mercy Ships ?

J'ai rejoint l'*Africa Mercy* à Granadilla, aux îles Canaries, en juillet 2020 pour occuper le poste de réceptionniste. Dû au Covid-19 et au manque de bénévoles (souvenons-nous, il était très difficile de voyager et donc de rejoindre le navire !), je me suis vite retrouvée à porter plusieurs chapeaux. De réceptionniste, j'ai adopté ensuite le poste de responsable de l'équipe des réceptionnistes et celui d'assistante du commissaire de bord. En avril 2021, la pandémie ne nous ayant toujours pas permis de retourner en Afrique, j'ai décidé de prendre une pause et de rentrer chez moi. En février 2022, j'ai embarqué à nouveau comme assistante du commissaire de bord, mais cette fois-ci sur le *Global Mercy* qui était en Belgique. Depuis novembre je travaille en tant qu'assistante administrative pour les salles d'hospitalisation. Mon rôle consiste à soutenir et soulager les infirmières des tâches administratives afin qu'elles puissent se concentrer sur les patients.

Qu'est-ce qui te motive de rester ?

Un matin, tu te réveilles et tu réalises que le navire, ce n'est plus juste un navire, ce n'est plus juste une organisation humanitaire pour laquelle tu t'es engagée. Un matin, tu te réveilles et ce navire, c'est ta maison et les gens qui le peuplent, ta famille. La diversité culturelle, les rencontres, le cœur que chacun met à l'œuvre pour un seul et même but, voilà ce qui me motive à rester.

Qu'apprécies-tu le plus à bord ?

La communauté, le luxe de recevoir trois repas par jour sans devoir faire d'efforts, ni faire la vaisselle, et les gens, tout

simplement.

Et qu'est-ce qui est plus difficile ?

Les départs. On ne s'y fait jamais. On voit beaucoup de nouvelles personnes arriver, mais on en voit aussi beaucoup partir. Dû à notre cadre de vie particulier, les amitiés se développent bien plus rapidement, alors voir régulièrement ses amis s'en aller, ça me dévaste à chaque fois.

Tu as rencontré Amadou, le tout premier patient. Comment as-tu vécu ce moment ?

Ce jour-là, j'étais tout en-haut de la passerelle et faisais le pied de grue pour voir les premiers patients monter à bord. Une grande excitation à l'idée de vivre ce moment historique, une impatience grandissante, puis les voilà qui arrivent. Je me souviens avoir mal à la mâchoire à force d'afficher mon grand sourire, mais aussi d'être émue au point de ne pas pouvoir ouvrir la bouche pour dire un mot. Et pour ceux qui me connaissent, il en faut beaucoup pour que je sois sans voix ! Après 4 mois à arpenter les couloirs d'un hôpital vide afin de tout mettre en place pour le grand jour, je vous laisse imaginer la sensation de les entendre se remplir de rires et de pleurs.

Un dernier mot pour la fin ?

N'étant pas de formation médicale, j'aimerais souligner le privilège que j'ai de pouvoir côtoyer les patients autant que les infirmières, de pouvoir observer, apprendre, poser des questions. C'est l'opportunité d'une vie, une expérience d'une richesse dont je n'aurais jamais pensé avoir accès. J'ai une reconnaissance infinie pour les personnes qui ont cru en moi et m'ont confié ce rôle d'une beauté sans appel.



Les Romands à bord

2^e trimestre | avril – juin 2023

A bord des deux plus grands navires-hôpitaux civils du monde, jusqu'à 1'100 bénévoles unissent leurs efforts pour faire une différence en Afrique. Chaque année, plusieurs dizaines de Suisses rejoignent nos navires-hôpitaux pour offrir leurs compétences et leur compassion aux plus défavorisés.

Africa Mercy



Anouck

Court
Directrice des opérations
octobre 2020 – décembre 2024



Alexandre

Collombey
Aide en salle à manger
septembre 2022 – mai 2023



Sylvain

Châtel-St-Denis
Anesthésiste
mai – juin 2023



Noémie

Chambésy
Assistante commissaire de bord
juillet 2022 – mai 2023



Mélanie

Plan-les-Ouates
Assistante administrative préopératoire
août 2022 – juin 2023



Marguerite

Aubonne
Aide en salle à manger
février – avril 2023



Charlotte

Lausanne
Assistante formations médicales
février 2023 – juillet 2024



Nathan

Lausanne
Responsable informatique
février 2023 – juillet 2024

Global Mercy



Gaëlle

Châtel-St-Denis
Infirmière en salle de réveil
mai – juin 2023



Melody

La Chaux-de-Fonds
Assistante administrative hôpital
février 2022 – octobre 2024



Léana

Nyon
Cheffe d'équipe salle à manger
septembre 2022 – mai 2023



Lilia

Morges
Hôtesse
avril – juillet 2023

N.B. Pour soutenir financièrement un bénévole et voir la liste avec tous les Suisses :
www.mercyships.ch/equipage-suisse

«Je n'oublierai jamais le jour où les patients sont venus pour la première fois à bord du Global Mercy. Une petite fille m'a marquée, elle était si mignonne... mais elle marchait avec un pied à l'endroit et l'autre à l'envers ! Ça m'a choquée, j'avais envie de fondre en larmes en voyant cela. De savoir que l'on travaille tous ensemble pour rendre des personnes heureuses, libres de leur infirmité donne une dimension supplémentaire au travail.»

Mélanie, de Plan-les-Ouates (GE), assistante administrative préopératoire à bord du Global Mercy



Soirées d'information pour engagements à bord



Intéressé-e-s à rejoindre les bénévoles à bord ? Vous souhaitez plus d'informations ou avez des questions ? **Inscrivez-vous à l'une de nos prochaines soirées d'information** et faites déjà un premier pas en direction de l'*Africa Mercy* ou du *Global Mercy* !

Vous trouverez les prochaines dates au dos de ce dépliant ainsi que sur www.mercyships.ch/evenements

La liste complète des postes à pourvoir peut être consultée sur www.mercyships.ch/benevoles



A vos calendriers !

Notez les événements prévus ces prochaines semaines et venez en apprendre plus sur nos projets, sur le travail en tant que bénévole à bord... et sur le fruit de votre soutien !



Jeudi 4 mai 2023
Soirée d'information pour bénévolat à bord
En ligne



Jeudi 11 mai 2023
Gala Mercy Ships
Portes des Iris à Vullierens s/Morges



Jeudi 15 juin 2023
Soirée d'information pour bénévolat à bord
Lausanne



Samedi 8 juillet 2023
Journée portes ouvertes
Lausanne (sans inscription)

Pour des raisons d'organisation et de nombre de places limité, la plupart de nos événements sont sur inscription. Vous trouverez les formulaires d'inscription, les détails pour chaque événement ainsi que les prochaines dates sur notre site Internet ou appelez-nous au 021 654 32 10.

www.mercyships.ch/evenements

ITINÉRAIRES
(sujets à modifications)



Africa Mercy

Durban, Afrique du Sud (chantier naval)
East London, Afrique du Sud
Tamatave, Madagascar

4 mars 2023 – 7 novembre 2023
8 novembre 2023 – 25 janvier 2024
1^{er} février 2024 – décembre 2024



Global Mercy

Dakar, Sénégal
Îles Canaries
Freetown, Sierra Leone

14 février 2023 – 4 juillet 2023
8 juillet 2023 – 17 août 2023
22 août 2023 – juin 2024

Votre don peut faire des miracles en Afrique. Merci !

- CHF 25.- permettent d'offrir un premier examen ophtalmologique à un malvoyant.
- CHF 50.- équivalent aux coûts d'un traitement dentaire pour un patient.
- CHF 250.- peuvent aider à financer une fermeture de fente labiale pour un bébé.
- CHF 500.- peuvent contribuer à couvrir les frais d'une opération orthopédique.



IMPRESSUM
Edition et rédaction

Mercy Ships Suisse
Chemin de la Fauvette 98
1012 Lausanne
Tél. 021 654 32 10
Fax 021 654 32 20
info@mercyships.ch
Compte postal : 10-17304-3
IBAN : CH47 0900 0000 1001 7304 3
BIC : POFICHBEXXX
www.mercyships.ch/don



Mercy Ships Schweiz
Lehnweg 1
3123 Belp
Tél. 031 812 40 31
info@mercyships.ch

Paraît 4-6 fois par an. L'abonnement se renouvelle automatiquement pour une année à réception d'un nouveau don.

Remarque : les dons versés à Mercy Ships peuvent être fiscalement déduits dans tous les cantons.

Fondée à Lausanne en 1978, Mercy Ships est une organisation humanitaire internationale basée sur des valeurs chrétiennes.

Sa mission consiste à améliorer l'accès aux soins de santé dans les pays en développement en y déployant des navires-hôpitaux.



Le label de qualité des organisations chrétiennes à but non-lucratif

www.mercyships.ch